



Rechazan salario rural unificado para el país

Francisco Carabajal es un productor del nordeste chaqueño. Antes era mediano, ahora es chico. Tiene 1.200 hectáreas de campo, 600 vacas y un peón que es parte de la familia. Toda la venta de lo que el campo produce no llega a 50.000 pesos al año.

Carabajal, como otros agricultores y ganaderos de la zona, no entiende cómo se toman decisiones en Buenos Aires que afectan a productores como él, sin tener idea de cuál es su realidad. El habla de la Comisión Nacional de Trabajo Agrario (CNTA), que la semana pasada, entre gallos y medianoche, aprobó el aumento del salario mínimo del peón rural a 550 pesos, con vigencia para todo el territorio nacional.

“No entiendo cómo pueden comparar al peón algodonero del Chaco con el viñatero de Mendoza, o a nuestros ganaderos con los de Buenos Aires”, dice Carabajal respondiendo a la pregunta de Infochacra. “¿Sabe a cuánto vendo yo una vaca gorda de 400 kilos? A no más de un peso con diez. ¿Y cuánto me pagan por el novillo terminado? Un peso cincuenta con mucha suerte. Nunca el peso noventa de los productores bonaerenses”, se queja.

Más que nada, lo que quiere este productor es que los sueldos se discutan en cada región. En la zona, hoy el salario mínimo es de 272 pesos, más los 180 de aumentos no remunerativos que se dieron en la gestión de Duhalde. Lógico, las cargas sociales se tributan sobre ese salario mínimo. Pero si se establece un sueldo de \$550, no solamente significará un aumento de \$100 sobre lo que se viene pagando, sino que además las cargas sociales se duplicarán.

“Lo que va a pasar es que si alguien tenía tres peones, se va a quedar con uno, ¿y quién va a pagar los platos rotos? ¡Los obreros! Y esto hasta se va a notar en la sanidad, porque no se va a atender bien la hacienda. Va a ser un desastre.”

Carabajal es, además, el presidente de la Confederación de Asociaciones Rurales de Chaco y Formosa (Chafor), entidad adherida a CRA, y representante de los productores en la Comisión Asesora N° 7 de trabajo agrario. Dice que todos, sin distinción de entidad que los nuclea, están en contra de lo que decidió en Buenos Aires. En este sentido, Ricardo Grether, representante de CRA ante la CNTA, informó que no sólo se opuso a esta decisión, sino que además le envió, en nombre de CRA, una nota al secretario de Agricultura advirtiéndole de la situación.

Fuente: Infochacra